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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел прием граждан по личным вопросам 

Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко провел 
очередной прием граждан по личным вопросам. В сентябре к руководителю территории 
обратилось пять северян.  

Так, одним из часто задаваемых вопросов является предоставление жилья в городе 
Дудинка. В основном такая необходимость возникает в связи с проблемами со здоровьем у 
пожилых людей, проживающих в поселках Таймыра. Отвечая на данный вопрос, Сергей 
Ткаченко отметил, что у таймырцев есть возможность получить квартиру в Дудинке в рамках 
коммерческого найма. Отметим, что таким заявителям специалисты Администрации района 
разъясняют порядок подачи документов и перенаправляют в соответствующее 
подразделение районной или городской администраций.  

Следующий вопрос затрагивал спортивную жизнь района, а именно уровень организации 
спортивных мероприятий городского и районного масштабов. По итогам беседы с заявителем 
Глава Таймыра принял решение организовать в ноябре публичную презентацию календаря 
спортивных мероприятий на 2019 год и дать возможность всем неравнодушным к спорту 
людям напрямую пообщаться с руководителями спортивных учреждений.  

Помимо этого, к руководителю территории обратились с просьбой оказать помощь в 
открытии в Дудинке приюта для безнадзорных животных. Подобный проект уже успешно 
реализован в Норильске, где приют содержится за счет средств благотворительного фонда 
помощи безнадзорным животным «Даря надежду». Содержание животных, их вакцинация и 
чипирование, в том числе и коммунальные услуги, фонд оплачивает самостоятельно. 
Единственная помощь, которая требуется от Администрации района – выделение 
подходящего здания, которое должно находиться за чертой города и иметь достаточную 
площадь. Сергей Ткаченко поддержал инициативу и дал распоряжение рассмотреть все 
возможные варианты выделения помещения под приют.  

Также Главе района был задан вопрос на тему проведения прошедших выборов на 
территории Таймыра. Выслушав предложение заявителя, Сергей Александрович взял вопрос 
на контроль. 

«Таймыр» 
 

Плато Путорана попало в список самых красивых мест России. Красноярский край 
оказался на третьей строчке рейтинга природных достопримечательностей.  

Плато Путорана попало в топ-10 самых красивых мест России по версии «РИА Новости». 
Горный массив, расположенный на северо-западе Среднесибирского плоскогорья, оказался 
на третьем месте в рейтинге. Плато пересекает множество рек, образующихся при летнем 
таянии снегов и ледников, которое начинается за полярным кругом только в августе. Горы 
расположены до 1701 метра над уровнем моря. Путоранский государственный природный 
заповедник имеет статус строгого природного резервата. Территория заповедника равняется 
1 887 251 га с охраняемой зоной 1 773 300 га. С эвенского языка название плато Путорана 
переводится как «озёра с крутыми берегами», а с юкагирского – «горы без вершин». 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Молодёжь Дудинки встретилась с известным путешественником 

19 сентября в библиотеке семейного чтения состоялась встреча студентов Таймырского 
колледжа с красноярским путешественником, создателем и руководителем  Красноярской 
региональной общественной экологической организации «Природа Сибири» Игорем 
Чапаловым.   

В этом году в арктической зоне Таймыра Игорь Чапалов вместе с волонтерами и 
специалистами авиаремонтного предприятия «Мотор» из города Омска участвовал в 
реализации получившего грант Президента РФ проекта «Экологический авиаотряд восточного 
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сектора Арктики "Эклипс"»  и  проекта под названием «Центр сохранения природного и 
культурного наследия восточного сектора Арктики», одобренного в рамках краевой грантовой 
программы «Экологическое партнёрство».  Участники экспедиции помимо оценки 
возможностей возрождения полярной авиации, осуществляли очистку отдалённой 
арктической территории от мусора. Студенты с интересом восприняли рассказ красноярского 
путешественника о проделанной активистами-экологами работе и о планах продолжить её в 
будущем году. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске появится муниципальная программа по развитию туризма 

Вопрос разработки новой муниципальной программы был рассмотрен на заседании 
депутатской комиссии по городскому хозяйству. В концепции, которая станет основой 
программы, отражены основные аспекты развития внутреннего и внешнего туризма в 
Норильске и на Таймыре. Предполагается, что в нее войдет в том числе проведение уже 
полюбившихся норильчанам брендовых мероприятий, которые могут стать основой 
событийного туризма: этнографического фестиваля «Большой Аргиш», гастрономического 
фестиваля «Север», туристического слета на реке Хараелах, фестиваля «Северная ягода», – 
а также реализация ряда проектов, направленных на улучшение социальной и транспортной 
инфраструктуры. В частности, строительство зала ожидания на вертолетной площадке в 
Снежногорске, реконструкция памятных мест, музеев и фасадов объектов, являющихся 
культурным наследием Красноярского края, приобретение теплоходов, строительство 
загородного комплекса отдыха и колхозно-фермерского хозяйства, реконструкция здания под 
размещение «Бизнес-отеля» и т.д. Значительная часть мероприятий будет финансироваться 
за счет средств инвесторов и других внебюджетных источников. 

Ожидается, что после утверждения концепции по развитию туризма на сессии, которая 
запланирована на 25 сентября,администрация города совместно с депутатским корпусом 
приступит к разработке и наполнению мероприятиями муниципальной программы, которую 
начнут реализовывать с 2019 года. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» направит на выплату дивидендов за I полугодие почти 123 млрд рублей 

Акционеры ГМК «Норильский никель» на внеочередном собрании 19 сентября одобрили 
выплату дивидендов по итогам первого полугодия 2018 года в размере 776,02 руб. на акцию. 
Общий размер выплат составит 122,8 млрд руб. ($1,8 млрд), уточняется в сообщении ГМК. 

Акционеры утвердили 1 октября 2018 года датой, на которую определяются лица, 
имеющие право на получение дивидендов. 

Ране сообщалось, что чистая прибыль «Норникеля» по МСФО в первом полугодии 2018 
года выросла на 81% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года – до $1,65 млрд. 
Выручка компании за тот же период выросла на 37%, до $5,8 млрд. 

Акционеры на годовом собрании утвердили финальные дивиденды за 2017 год в 
размере 607,98 руб. на акцию или 96,2 млрд руб. общих выплат, сообщал корреспондент 
RNS. С учетом промежуточных дивидендов за шесть месяцев 2017 года (в объеме $600 млн) 
общая сумма дивидендов за 2017 год составила $2,162 млрд. 

RNS 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

21 сентября Александр Усс официально станет главой Красноярского края.  
Церемония инаугурации пройдёт в Большом концертом зале. «Избирком зафиксировал, 

что в голосовании приняли участие 592 788 избирателей. Большинством голосов главой края 
избран Александр Усс. После предварительных консультаций был подготовлен проект 
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постановления, по которому предложено провести инаугурацию 21 сентября в Большом 
концертном зале краевой филармонии, - сообщил первый заместитель председателя 
Законодательного собрания Алексей Клешко. В торжественной церемонии примет участие 
председатель Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству, представитель в СФ от исполнительного органа 
государственной власти Красноярского края Андрей Клишас. 

«Заполярная правда» 
 

Александр Усс просит Москву списать часть долгов из-за трат на Универсиаду 
Губернатор Красноярского края Александр Усс попросил правительство России 

реконструировать долг региона. С такой просьбой губернатор обратился к министру финансов 
РФ Антону Силуанову. 

 Усс полагает, что "правительство может провести реконструктуризацию потому что 
краевые власти отправили на Универсиаду за последние 3 года около 30 миллиардов". 

 На 1 сентября госдолг Красноярского края составил 106,5 млрд рублей. По сравнению с 
осенью 2017 года размер обязательств вырос на 10 млрд рублей. 

 Размер краевого госдолга меняется каждый месяц - правительство гасит часть каких-то 
обязательств, берет новые. Цифра в 106,5 млрд по госдолгу - рекордная для Красноярского 
края. В феврале 2017 года размер госдолга превысил 105 млрд. Но уже в апреле 2017 
снизился до 99 млрд. В 2018 году размер обязательств уже 3 месяца держится на уровне 106 
млрд. Когда в Красноярске только планировалась Универсиада первые лица региона 
говорили, что это принесет федеральные средства. Губернатор Лев Кузнецов говорил о 
возможной расконсервации метро.  

 Однако оказалось, что большая часть средств на Универсиаду поступила из казны края. 
Сибинфо 

 
Производители предупреждают о росте цен на молоко в Красноярске. Молоко 
подорожает на 5% 

В Красноярске в ближайшее время подорожает молоко. Производители сообщают, что в 
сентябре начинается сезонный рост цен на этот напиток. Также на стоимость молока 
повлияет подорожание упаковки и рост цен на бензин. В итоге стоимость молока вырастет на 
5%, сообщает корреспондент Sibnovosti.ru. 

Сейчас молоко в красноярских магазинах в среднем стоит 56 рублей за литр. По данным 
Росстата, за первое полугодие сельхозпредприятия в стране произвели на 3,7% больше 
молока, чем за аналогичный период прошлого года. Однако в августе темпы прироста 
производства молока оказались ниже показателей аналогичного периода прошлого года. 

Отметим, что в начале сентября федеральные СМИ сообщали о росте цен на хлеб. К 
октябрю стоимость хлебопекарных изделий поднимется на 10%. Участники рынка выделили 
три основные причины удорожания: изменение курса валюты, заниженные прогнозы по 
урожаю на этот год и рост цен на материально-технические ресурсы. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В крае выдано более 18 тыс патентов иностранным гражданам 
18215 патентов выданы иностранным гражданам за 8 месяцев 2018 года управлением по 

вопросам миграции ГУ МВД России по Красноярскому краю. 
В том числе патенты выданы для осуществления трудовой деятельности на территории 

Красноярского края. 41% от общего числа патентов выдано на ведение строительства, 
оптовая и розничная торговля и ремонт автотранспортных средств — 18%, обрабатывающие 
предприятия — 16,4%. Основное количество иностранных граждан, получивших патенты 
прибыли из стран: Таджикистан и Узбекистан. 

НИА Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
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Правительство утвердило первый за пять лет профицитный бюджет   
Правительство одобрило проект федерального бюджета на 2019 г. и плановый период 

2020-2021 гг., сообщил вице-премьер Виталий Мутко по итогам заседания кабинета 
министров. На все три года бюджет планируется с профицитом. Последний раз проект 
бюджета был профицитным в 2014 г.  

 «Бюджет 2019 г. будет не просто сбалансированным: планируется, что он станет 
профицитным впервые с 2014 г.», – сказал премьер Дмитрий Медведев на заседании 
правительства. Планируется, что в 2019 г. профицит федерального бюджета составит 1,884 
трлн руб., или 1,8% ВВП, в 2020 г. – 1,183 трлн руб., или 1,1%, в 2021 г. – 0,8%, или 908,4 
млрд руб. И расходы, и доходы казны серьезно вырастут по сравнению с действующим 
бюджетом.  

Наиболее существенными будут бюджетные траты на социальную политику (4,9 трлн, 
4,9 трлн и 4,7 трлн руб. на следующие три года соответственно), оборону (2,9 трлн, 3 трлн и 
3,2 трлн руб.), национальную экономику (2,64 трлн, 2,5 трлн, 2,87 трлн руб.), а также 
безопасность и правоохранительную деятельность (2,2 трлн, 2,2 трлн, 2,3 трлн руб.).  

«В следующем году мы фактически полностью восстановим финансовую защиту 
бюджета от внешних шоков, которая помогла нам и в период первого мирового кризиса, в 
2008-2009 гг., и в период с 2014 г., когда началась вторая волна кризиса и мы столкнулись с 
санкционным давлением», – отметил Медведев.  

Проект бюджета предусматривает резкий рост фонда национального благосостояния 
(ФНБ). К концу 2019 г. он достигнет максимального за всю его историю значения и далее 
продолжит увеличиваться. На конец будущего года размер ФНБ должен составить 7,81 трлн 
руб., в 2020 г. – 11,37 трлн руб., в 2021 г. – 14,18 трлн руб. 

Ведомости 
 

Медведев назвал 2019 год адаптационным для экономики России   
Следующий год станет для российской экономики периодом адаптации к повышению 

НДС и другим структурным решениям правительства, заявил премьер Дмитрий Медведев на 
заседании кабинета министров. Экономический рост в 2019 г. замедлится, однако в 
перспективе он должен ускориться и обогнать общемировой.  

«В целом, как прогнозируется, следующий год станет такой адаптацией к тем решениям, 
которые мы сейчас принимаем. Мы рассчитываем, что за этот период закончатся 
определенные циклы, пройдут, и этот период завершится», – сказал Медведев.  

«В следующем году мы фактически полностью восстановим финансовую защиту 
бюджета от внешних шоков, которая помогла нам и в период первого мирового кризиса, в 
2008-2009 гг., и в период с 2014 г., когда началась вторая волна кризиса и мы столкнулись с 
санкционным давлением», – указал премьер. Он отметил, что на 2019 г. федеральный 
бюджет планируется с профицитом впервые с 2014 г. (по итогам 2018 г. бюджет также 
ожидается с профицитом. – «Ведомости») и в последующие годы доходы казны будут 
стабильно превышать расходы. Кроме того, к концу 2019 г. фонд национального 
благосостояния достигнет максимального размера за весь период его существования. 

Ведомости 
 

Деньги — на мусорку. С января плата за коммуналку может резко вырасти. С 2019 года 
плата за вывоз твердых коммунальных отходов (ТКО) может вырасти в несколько раз. 

С 1 января 2019 года Россия перейдет на новую систему вывоза мусора — в прошлом 
году произошло перераспределение полномочий в области обращения с отходами. Раньше 
за вывоз мусора и его утилизацию отвечали органы местного самоуправления, а теперь вся 
ответственность лежит на региональной власти. До 1 мая этого года регионы должны были 
выбрать оператора по вывозу мусора, а до 1 июля — утвердить новые тарифы для 
населения. 

Мусорная реформа. Согласно реформе, власти регионов должны выбрать на конкурсной 
основе оператора, который будет осуществлять весь процесс: сбор, транспортировку, 
обработку, утилизацию, обезвреживание, захоронение твердых коммунальных отходов. Как 
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только оператор начнет выполнять все работы, то вывоз мусора будет вынесен 
отдельной строкой в платежке. Ранее стоимость вывоза мусора была включена в строку 
«содержание жилья», и собственники платили за эту услугу согласно договорам, которые 
управляющая компания заключила с компаниями по вывозу мусора. Однако с нового года 
вывоз мусора должен стать отдельной коммунальной услугой. Изменятся в этой связи не 
только платежки, но и тарифы. 

Сейчас тариф за «содержание и ремонт жилья» рассчитывается за квадратный метр 
жилого помещения и составляет 2,5 рубля. Данная сумма не фиксирована и может 
изменяться по решению управляющей компании. С нового года тариф за вывоз мусора будет 
устанавливаться региональным оператором, имеющим лицензию, по согласованию с 
тарифным комитетом, исходя из количества прописанных людей, а не площади помещения. 

Таким образом, жильцы будут оплачивать транспортировку и утилизацию твердых 
коммунальных отходов (ТКО) напрямую подрядчику, который согласно реформе будет 
закладывать в тариф еще и количество мусорных контейнеров и сортировку мусора. Новая 
система вывоза мусора предполагает установку контейнеров разного цвета, каждый из 
которых соответствует определенному виду бытовых отходов (биоразлагаемый, стекло, 
бумага и мусор, не отвечающий критериям сортировки). Тариф на вывоз сортированных 
отходов будет в разы меньше, чем несортированного. 

На сегодняшний день пока только пять российских регионов завершили необходимые 
процедуры для перехода на новую систему обращения с отходами. 

По словам председателя комитета Госдумы по экологии и охране окружающей среды 
Владимира Бурматова, если региональные власти оперативно не завершат эту процедуру, то 
с начала следующего года они могут столкнуться с проблемами при вывозе мусора и 
обращении с отходами. 

“Если 1 января, когда произойдет переход на новую систему, у региона не будет выбран 
оператор и не будет установлен тариф, то это будет означать, что оператор не будет знать, 
сколько он будет получать за вывоз мусора. И в этой связи возникает вопрос — а он вообще 
согласится выполнять эту работу? 

Рост тарифов и сумма платежа за вывоз мусора в платежке будет индивидуальным в 
каждом регионе. По словам Руслана Молькова, PR-директора компании «Хартия», которая 
занимается вывозом мусора, сегодня тарифы устанавливаются в каждом регионе местным 
тарифным комитетом по согласованию с правительством региона. Поэтому единого тарифа 
нет. По словам Бурматова, сегодня ситуация с тарифами пущена на самотек. Во многих 
регионах, где не установлен региональный оператор, новые тарифы с учетом реформы еще 
не определены, а в некоторых они слишком завышены. 

…Во многих регионах, где уже работают региональные операторы, тарифы выросли в 
несколько раз. Местные власти объясняют это новыми правилами, которые предполагают 
более сложный технологический цикл обращения с отходами, а также тем, что в тариф 
закладываются затраты на строительство мусоросортировочных комплексов. 

«Дело в том, что региональный оператор — это коммерческое предприятие, которое при 
всем желании должно работать в плюс. Оно может понизить тариф, выполнив таким образом 
политическую волю правительства региона, которое может посчитать, что рост тарифов 
ляжет тяжелым бременем на население, но это в свою очередь будет означать, что в регионе 
не будет никаких инвестиционных программ — не будут реконструироваться полигоны, не 
будет мусоросортировочных станций и т. д. Однако, если у региона другая политика и 
руководство хотело бы видеть в ближайшее время реорганизацию инфраструктуры, то 
деваться тут некуда», — говорит вице-президент отраслевой ассоциации НКО «Союзресурс» 
Александр Никольский. 

…По словам Бурматова, анализ показал, что с нового года в ряде субъектов Российской 
Федерации рост платежей для населения может вырасти в десятки раз. 

«Для семьи из трех человек, живущей в квартире площадью шестьдесят квадратных 
метров, плата за вывоз мусора в Красноярском крае может вырасти в 56 раз. На Ямале — в 
33 раза. В Ингушетии — в 18,5 раза. В Нижегородской области — в 16,8 раза. В Астраханской 
области — в 9,6 раз. В Курганской области — в 8 раз. В Пермском крае — в 6,4 раза. В Коми 
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— в 5,25 раза. В Иркутской области — в 4,4 раза. В Воронежской области — в 4 раза», — 
говорит Бурматов. 

Аргументы и факты 
 

Средний платеж по налогу на имущество в России вырос почти вдвое   
С 2015 по 2017 год доходы бюджета от налога на имущество физических лиц выросли 

более чем в 1,7 раза и достигли 52,2 млрд рублей. Такой же рост продемонстрировал и 
средний платеж по налогу, который в прошлом году составил 355,8 рубля на человека. Об 
этом пишет газета "Известия" со ссылкой на данные аналитического центра "Финэкспертиза". 

По мнению экспертов, рост поступлений и платежей связан с ростом объемов 
недвижимости в собственности, с улучшением администрирования сбора налога, а также с 
изменением системы расчета налога: теперь он определяется, исходя из кадастровой, а не 
инвентаризационной стоимости жилья. 

В исследовании также сообщается, что наибольший рост доходы бюджета от налога на 
имущество продемонстрировали в Магаданской области (в 9,7 раза), Республике Коми, 
Тульской области и Республике Хакасия (более чем в три раза в каждом из регионов). В 
Москве в прошлом году средний платеж составил 1050 рублей. 

Как напоминает РБК, в будущем году в силу вступит закон, ограничивающий увеличение 
налога на имущество физических лиц до 10% в год. Документ будет применяться по 
отношению к квартирам, загородным домам, землям, парковочным местам и гаражам. Этот 
закон также запрещает пересчитывать имущественный налог задним числом, кроме тех 
ситуаций, при которых перерасчет может помочь сократить платежи. Однако для пересчета 
налога гражданам придется доказать, что при его начислении были допущены ошибки. 

Этот закон был принят по инициативе президента. Изначально поэтапный переход на 
расчет налога не по инвентаризационной, а по кадастровой стоимости недвижимости 
предусматривал увеличение коэффициента с 0,2 в 2015 году, до единицы с ростом на 0,2 в 
год. Однако реформа привела к резкому увеличению налоговой нагрузки на собственников 
недвижимости, которые стали массово оспаривать результаты кадастровой оценки в судах и 
комиссиях при Росреестре. В итоге весной 2018 года в своем предвыборном Послании 
Федеральному Собранию президент России Владимир Путин обратил на это внимание. 
Внесенные после этого ограничили коэффициент до максимального значения 0,6. 

NEWSru.com 
 

Статистическая погрешность. Россияне беднеют, несмотря на официальный рост 
зарплат. Если сопоставить динамику роста реальных доходов и заработных плат россиян, 
видно, что доходы значительной части населения падают, выявили эксперты из РАНХиГС. 

Динамика роста доходов россиян в этом году существенно отстает от темпов роста 
реальной заработной платы, утверждают исследователи РАНХиГС. В реальном выражении 
располагаемые доходы россиян, согласно данным Росстата, с начала года по июль росли в 
диапазоне от 0,1% до 5,5% в месяц по сравнению с аналогичными периодами прошлого года. 
В это же время реальные заработные платы россиян, согласно статистике, росли намного 
быстрее — на 7−11%. 

“Рост зарплат в 10% — очень высокий рост. При такой динамике рост доходов должен 
составить минимум 5−6%. Однако этого не произошло, и доходы населения, согласно 
статистике, росли последние месяцы всего на 1−2%, а в августе и вовсе ушли в минус. 

В августе реальные располагаемые доходы россиян впервые с начала года упали. 
Снижение составило 0,9% к августу прошлого года и 0,7% — к июлю. Причин такой динамики 
может быть несколько, так как совокупные доходы граждан складываются как минимум из 
четырех компонентов: пенсии, заработной платы и доходов от предпринимательской 
деятельности и собственности, отмечает ведущий научный сотрудник Института социальной 
политики НИУ ВШЭ Светлана Бирюкова. Если зарплаты сильно растут, а совокупный доход 
— нет, значит, существенно сокращается какой-то из трех других компонентов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

По мнению опрошенных Forbes специалистов, вероятнее всего, падают 
именно неформальные заработные платы, на которые, по разным оценкам, в России 
приходится до трети всех заработков, напоминает Бирюкова. 

В 2018 году россияне вновь стали пополнять ряды неформально занятых (людей, 
которые официально не зарегистрировали коммерческую деятельность). Количество таких 
граждан в первой половине 2018 года увеличилась на 0,5 процентного пункта по сравнению с 
прошлым годом, говорится в исследовании РАНХиГС. В то же время численность занятых в 
крупном и среднем бизнесе снижается, а количество часов работы на одного занятого — 
увеличивается, уточняют авторы мониторинга. 

Причиной уменьшения заработных плат в неформальном секторе может быть их 
сокращение из-за давления на малый и средний бизнес, считает Татьяна Малева. «Мы 
видели замедление роста доходов в июле, а в августе — падение. Видимо, работодатели 
воспользовались отпусками и сократили ненаблюдаемые зарплаты», — комментирует 
эксперт. 

“Когда мы видим рост по формальным заработным платам, а по доходам — не видим, 
мы делаем вывод, что при увеличении заработных плат в формальном секторе на средних и 
крупных предприятиях, по-видимому, до сих пор нет роста зарплат в «невидимой» части 
экономики и на малых предприятиях. 

Еще одной причиной падения доходов россиян может быть увеличение 
закредитованности населения, считает профессор финансов РЭШ Олег Шибанов. Дело в том, 
что реальный располагаемый доход, рассчитываемый Росстатом, учитывает доход за 
вычетом обязательных платежей, например, по ЖКХ и кредитам. 

 Mail.ru 
 

Верховный суд отказался считать репосты преступлением 
Публикация экстремистских материалов в соцсетях не считается преступлением, если 

они не несут опасности обществу. Об этом говорится в постановлении пленума Верховного 
суда, сообщает РИА Новости. 

В постановлении сказано, что суд обязан тщательно проверять основания для 
возбуждения дела против автора публикации. Верховный суд отметил, что размещенные в 
интернете изображения и файлы, содержащие признаки возбуждения вражды или ненависти, 
— это недостаточный повод для уголовного преследования. Отмечается, что автор 
публикации может стать фигурантом дела, только если он «осознавал направленность 
деяния на нарушение основ конституционного строя, а также имело цель возбудить 
ненависть или вражду». 

Чтобы понять, был ли у человека преступный умысел, судьям придется учитывать 
контекст публикаций и изучать страницы обвиняемых в соцсетях. Также необходимо 
обращать внимание на данные об их личности, например, приверженность к радикальной 
идеологии и привлечение ранее к административной или уголовной ответственности. 

19 сентября сообщалось, что Верховный суд собирается призвать судей к гуманности 
при рассмотрении дел о репостах и внести изменения в постановление пленума Верховного 
суда Российской Федерации от 28 июня 2011 года «О судебной практике по уголовным делам 
о преступлениях экстремистской направленности». 

В конце августа Совет по правам человека (СПЧ) при президенте предложил изменить 
российское антиэкстремистское законодательство и перестать сажать за оскорбительные 
высказывания. По данным правозащитников, в 2017 году за экстремистские действия осудили 
одного человека, еще 460 были осуждены за слова. 

13 сентября комитет Госдумы по безопасности и противодействию коррупции отклонил 
законопроект об отмене уголовной ответственности за репосты. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
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Чиновный капитализм: бюджет на 2019- 2021 годы и рост социального расслоения. 
Поможет ли правительству ставка на «мотивирование» лояльности чиновников? 

Как сообщает РБК, ссылаясь на проект федерального бюджета, который был вынесен на 
рассмотрение на заседании правительства 20 сентября, в 2019—2021 годах правительство 
предполагает резко увеличить бюджетные ассигнования на «материальную мотивацию» 
чиновников. В общем за три года расходы на эти цели могут превысить 630 млрд рублей 
(138,6 млрд рублей в 2019 году; 208,9 млрд рублей в 2020 году и 284,4 млрд рублей в 2021 
году). По цифрам на ближайшие два года наблюдается превышение сумм, заложенных в 
действующий бюджет, соответственно, на 39 млрд и 109 млрд рублей. И это при нынешней 
средней зарплате госслужащих в федеральных госорганах в 118,8 тыс. рублей! 

Честно говоря, наглость такого предложения поражает. Ведь вносится оно в условиях, 
когда продолжаются бои вокруг проекта очевидно несправедливой пенсионной реформы, 
вызванной, как мотивирует свою позицию правительство, именно неспособностью 
государства найти средства на покрытие возрастающего дефицита Пенсионного фонда РФ. 
Но дефицит-то этот в 2017 году составил 220,43 млрд рублей! То есть цифры, планируемые 
ежегодно на увеличение «материальной мотивации чиновников», сопоставимы с ним и даже 
превышают его. 
          Основное объяснение этого решения сводится авторами проекта бюджета к 
необходимости выполнения августовского 2016 года указа президента Владимира Путина 
«Об основных направлениях развития государственной гражданской службы РФ на 
2016−2018 годы». Речь в нём шла о необходимости повышения престижа гражданской 
службы. Судя по предложению правительства, «престиж» понимается им сугубо как 
заинтересованность граждан России в том, чтобы пойти на госслужбу с целью улучшить своё 
материальное положение. Но кроме такого «престижа», есть ведь и авторитет, есть, наконец, 
уважение, которое должны испытывать к государственным служащим другие граждане нашей 
страны. Это, судя по всему, авторов проекта не беспокоит. Или они считают, что госслужащий 
достоин большего уважения уже только за то, что государство назначило ему большую 
зарплату? 

А ведь именно настоящее уважение и настоящий авторитет являются главнейшей 
основой повышения реальной эффективности работы чиновников, о необходимости которой 
говорилось в соответствующих указаниях президента. Всё остальное к ним только 
прикладывается. 

 В каких же условиях правительство предполагает таким образом «повышать престиж» 
государственной службы? 

О навязывании обществу пенсионной реформы мы уже сказали. Взглянем теперь на 
цифры Росстата, касающиеся реальных располагаемых доходов россиян, которые тоже 
цитируют сегодня все СМИ. По сравнению с июлем в августе 2018 года они снизились на 
0,7%, а по сравнению с показателем за аналогичный период 2017 года снижение составило 
0,9%. 

Росстат пытается несколько подсластить эту пилюлю данными о том, что в январе-
августе 2018 года среднемесячный уровень доходов населения вырос на 2,2% по сравнению 
с восемью месяцами предыдущего года и составил почти 31 тысячу рублей. А 
среднемесячная начисленная номинальная заработная плата по итогам августа достигла 
41,14 тыс. рублей. 

Что такое «среднемесячный уровень доходов» мы знаем. Помнится, приходилось 
сравнивать рост доходов в первой половине текущего года 24 российских миллиардеров и 24 
российских пенсионеров. Оказалось, что богатство первых приросло на сумму, в 9 миллионов 
раз превышающую ту, на которую приросло «богатство» вторых. Понятно, что говорить иначе, 
чем о средних показателях, Росстату России в этих условиях сложно. Но и нам понятна вся 
условность средних цифр в современной России. 

Что нас ждёт в ближайшие месяцы, понятно: рост инфляции (здесь цифры колеблются 
от 4% в оценках официальных ведомств до более 6% у независимых экспертов), более 
быстрый рост потребительских цен вследствие резкого ослабления рубля, подорожания 
топлива и повышения НДС. 
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Итак, надо ли в принципе повышать денежное содержание государственных 
служащих? Наверное, надо. Но делать это необходимо соразмерно социально-
экономическим реалиям в стране, где прожиточный минимум на душу населения лишь 
немного превышает 10 тыс. рублей и не соответствует ничему, кроме идеологии 
правительства. Ниже этой черты у нас в стране официально находится около 20 млн человек, 
а при подсчёте на основе не только денежного, но и так называемого деприватизационного 
метода (то есть метода лишенности, недополучения гражданином различных социальных 
благ) — в полтора раза больше. Но спросим себя честно: а тот, кто имеет на свою жизнь 
меньше 15 тысяч рублей в месяц, не бедный? 

Я упомянул идеологию. Да, всё более укрепляюсь во мнении, и проект бюджета на 
ближайшие три года — ещё один аргумент в пользу этого, что идеология правительства в 
нашей стране не только предполагает увеличение социального расслоения россиян, но и 
прямо работает на него. 

Другими словами, мы пришли к ситуации, характерной для России на рубеже XIX и XX 
веков: существующая на недосягаемых и прочно отделяющих её от народа высотах 
бюрократия и наращивающая свои капиталы и эксплуатацию буржуазия — с одной стороны, и 
тот самый эксплуатируемый и беднеющий народ — с другой. 

Высоты, как мы помним, оказались досягаемыми; народ «дотянулся» и до одних, и до 
других. А купленная за большие деньги лояльность не только высшего, но и среднего 
чиновничества ничего в итоге правящему режиму не дала. Разделённое царство не устояло. 

Неужели напускаемые в мозги граждан России антисоветские пары настолько сильны, 
что затуманивают эту очевидную истину? 

REGNUM   
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 21.09.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,47  ▼ 0, 54 

EUR 77,75  ▼ 0, 61 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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